

Japón carece de sentido de responsabilidad mundial, dice un estudio.

Washington, 8 de junio (XINHUA). Japón carece del sentido de responsabilidad mundial, y sin embargo está al frente del dominio económico mundial, a menos que occidente se reafirme con firmeza, dice un estudio financiado por la CIA.

El informe, revelado hoy por el Washington post, también ve el potencial de una alianza japonesa - soviética que puede darle a Japón una barrera contra "una cierta reacción norteamericana".

Sugiere que a menos que el déficit presupuestario de EE.UU. se ponga bajo control, Estados Unidos perderá la habilidad para librar una guerra sin el apoyo financiero y el consentimiento de Japón.

El informe, titulado "Japón 2000", fue encargado por la CIA. Es el resultado de las discusiones entre ocho especialistas, dirigentes de empresas y expertos en seguridad.

El informe califica a los japoneses de "racistas" por su tendencia o a ser sospechoso de discriminar a los extranjeros.

También los califica como "no democráticos" porque la política nacional esta guiada por una diminuta élite burocrática y política.

Cita a la "destreza, vigor, perseverancia y habilidad japonesas para trabajar juntos", pero señala que Japón se centrará únicamente en "la acumulación de una mayor riqueza económica y poder, sin sentirse obstaculizado por ningún sentido de responsabilidad para la dirección del mundo o del bienestar mundial".

"La misión japonesa es acumular suficiente riqueza para satisfacer las demandas internas y crear una posición económica general que sea inatacable; ser un Japón mas rico y crear un mundo en el cual sea posible y seguro continuar haciendo dinero", dice.

"Japón es una superpotencia económica cuyo dominio mundial parece ineludible e incontrovertible, con la ausencia de una dramática reacción unificada de occidente, unida a una igualmente dramática y enfocada revitalización económica", dice.

Colombia: Jefe de Farc hablaría en asamblea constituyente

Bogotá, 9 de Junio (XINHUA). El jefe de las fuerzas armadas revolucionarias de Colombia (FARC), Manuel Marulanda Vélez. Hablaría en la Asamblea constituyente de este país.

Una proposición en tal sentido fue aprobada ayer en la constituyente. Al igual que Marulanda Vélez, conocido como "tirofijo", voceros del Ejército de Liberación Nacional (ELN) que integra junto con la FARC

la Coordinadora Guerrillera Simón Bolívar (CGSB) y de otros frentes guerrilleros también podrían hablar en la plenaria de la corporación.

Sin embargo, la posibilidad de que los voceros de la guerrilla hablen quedó sujeta al visto bueno del gobierno y ayer mismo el Ministro de Gobierno Humberto de la Calle, dijo que solo se concretaría si existe un real compromiso de parte de la coordinadora por

dejar las armas y reincorporarse plenamente a la vida civil.

El 31 de mayo, la CGSB pidió a la asamblea constituyente que permitiera al jefe de las FARC hablar en su plenaria con el fin de exponer sus puntos de vista sobre los temas que actualmente se debaten en esta organización.

Colombia: histórico pacto disolución congreso y elecciones

Bogotá, Junio (XINHUA). El presidente colombiano Cesar Gaviria y algunos principales partidos políticos de este país firmaron hoy aquí un pacto considerado histórico en el que "recomiendan" a la Asamblea Nacional constitucional disolver el congreso de la república y convocar a elecciones el próximo 6 de octubre.

Junto al presidente Gaviria suscribieron el acuerdo hoy en la casa presidencial, los jefes de los partidos liberal, el expresidente Alfonso López, y del Movimiento de Salvación Nacional (MSN), ala disidente del partido conservador, Alvaro Gómez Hurtado.

También firmó el acuerdo el jefe de la Alianza democrática, el exguerrillero movimiento 19 de abril (ADM-19), Antonio Navarro Wolff.

La disolución del Congreso Colombiano fue una propuesta de Antonio Navarro a la que se sumaron los distintos partidos políticos, a excepción del social conservador (PSC), que no participó en el acuerdo suscrito en esta madrugada.

El acuerdo político crea una comisión asesora para la disolución del poder legislativo y la convocatoria a nuevos comicios y anota que los actuales "constituyentes" no podrán optar a escaños parlamentarios, pero si los congresistas.

La Asamblea Nacional constituyente deberá entregar una nueva Carta Magna el próximo 4 de julio para reemplazar a la actualmente vigente, que data de 1886.

Gobierno y guerrilla de Guatemala se reunirán en Cuernavaca, México.

Ciudad de México, 7 de junio (XINHUA). El próximo encuentro entre el gobierno y la guerrilla de Guatemala se realizará del 17 al 22 de junio en la ciudad de Cuernavaca, 90 kilómetros al sur de la capital mexicana.

Según una información recibida hoy aquí de la ciudad de Guatemala. La Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca (URNG) y la comisión gubernamental realizarán su segundo encuentro para discutir los temas de democratización y derechos humanos, luego de 30 años de guerra civil que ha dejado un saldo de 175 mil víctimas muertas y la salida del país

de más de 250 mil connacionales.

En abril pasado la guerrilla y el gobierno sostuvieron su primer encuentro en el que suscribieron el documento "acuerdo de México" donde se establecieron los puntos y el procedimiento de discusión para lograr la paz total y el desarme de los guerrilleros.

En esa primera reunión se acordó también que la segunda ronda de pláticas que se había programado a finales de mayo debería incluir el tema "identidad y desmovilización de los pueblos indígenas" pero que por acuerdo de las partes fue descartado en esta ocasión.

Campesinos y estudiantes rechazan política gubernamental.

Panamá, Jun. 10 (PL). Agricultores y estudiantes organizaron hoy sendas protestas en la vía pública, en rechazo a las medidas neoliberales impuestas por el gobierno de Guillermo Endara.

Los campesinos de la provincia de Chiriquí, limítrofe con Costa Rica, bloquearon la carretera de acceso a la capital del país por considerarse perjudicados debido a que las facilidades para la importación de alimentos les impide competir en el mercado local.

Arroz, frijoles, lechuga, sorgo, maiz, tomate y cebolla cosechados en esa región encuentran dificultad para comercializarse en el mercado dado que estos alimentos llegan libremente del exterior.

Los alumnos del Instituto Nacional, en tanto, desfilaron por las calles de esta capital en protesta por el alza de la tarifa del transporte.

Los estudiantes chocaron con la policía antimotines que empleó gases lacrimógenos para dispersar a la multitud, sin que se reportarán víctimas de ninguno de los bandos.

Comercio desleal

Denuncian maniobra norteamericana contra Brasil.

Río de Janeiro, 10 Jun. (PL). La Asociación Nacional de Avicultores del Brasil (ANAB) denunció que Estados Unidos ofreció pollos congelados a los países árabes con rebajas de 150 dólares por tonelada para barrer a Brasil del mercado.

Estados Unidos está repitiendo lo que ya hizo con el aceite de soya y otros productos y subsidia con 700 dólares por tonelada a cada productor norteamericano para que pueda quebrar los precios mundiales.

Según una nota divulgada por la ANAB, Brasil produce 250 mil toneladas de pollo por año, de los cuales 60 por ciento es vendido a los países árabes.